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Introdução:	 A	 prática	 de	 estocar	medicamentos	 nos	 domicílios	 brasileiros	 é	 bastante	 comum	 e	 o	 seu	 descarte
quase	sempre	é	feito	de	forma	inadequada,	causando	danos	ao	meio	ambiente	e	a	saúde	púlica.	Objetivo:	Enfatizar	a
importância	 da	 utilização	 das	 cabines	 de	 descarte	 de	 medicamentos	 em	 desuso	 nas	 Unidades	 Básicas	 de	 Saúde
(UBS).	Método:	Trata-se	de	um	relato	de	experiência	frente	à	iniciativa	da	Secretaria	Municipal	de	Saúde	da	Cidade	de
Marialva	 –	 Paraná,	 de	 implementar	 nas	 UBS	 Cabines	 para	 descartes	 de	 medicamentos	 em	 desuso	 ou	 vencidos.
Resultados:	Por	intermédio	da	Secretaria	Municipal	de	Saúde,	a	prefeitura	de	Marialva/Pr,	disponibilizou	13	cabines	de
recolhimento	de	medicamentos	vencidos	ou	em	desuso	que	foram	distribuídos	nas	UBS	com	a	finalidade	de	evitar	o
descarte	inadequado	pela	população	e	até	mesmo	pela	equipe	de	saúde,	evitando	contaminações	do	solo	e	possíveis
intoxicação	por	utilização	inadequada	de	medicamentos.	Após	implantação,	iniciou-se	um	trabalho	de	conscientização
com	 os	 profissionais	 e	 com	 a	 população,	 por	 meio	 de	 orientações	 na	 própria	 UBS	 e	 nas	 redes	 sociais.	 O	 projeto
apresentou	resultados	favoráveis	logo	no	início,	em	menos	de	três	meses	foram	coletados	aproximadamente	100kg
de	medicamentos	vencidos	ou	em	desuso,	demonstrando	aceitabilidade	pela	população	e	a	conscientização	quanto	a
proteção	 ao	 meio	 ambiente.	 Os	 medicamentos	 descartados	 são	 acondicionados	 e	 armazenados	 em	 locais
apropriados,	até	serem	retirados	por	uma	empresa	especializada	responsável	pelo	manejo	adequado	desses	resíduos.
Na	 região	 do	 norte	 do	 Paraná,	 essa	 estratégia	 causou	 uma	 grande	 repercussão	 entre	 os	 municípios	 vizinhos	 que
fizeram	 contato	 com	 os	 gestores	 de	 Marialva	 para	 obterem	 conhecimento	 sobre	 a	 estratégia,	 com	 a	 intenção	 de
implementar	também	no	seu	município.	Conclusão:	Estratégias	inovadoras	que	transcendam	o	âmbito	da	saúde	para
o	meio	ambiente	tem	sido	visada	pelos	gestores	municipais.	Além	disso,	os	profissionais	da	saúde	podem	favorecer	a
adesão	 dessa	 estratégia,	 sensibilizando	 a	 população	 para	 o	 acondicionamento	 adequado	 dos	 medicamentos	 em
desuso,	com	o	propósito	de	garantir	a	preservação	ambiental	e	melhora	da	saúde	pública.


